

Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter Rathaus

München, den 03.02.2015

Dringlichkeitsantrag für die Sitzung des Kulturausschusses am 05.02.2015

Das Kulturreferat berichtet in der Sitzung über den aktuellen Sachstand zur "Konzertsaaldebatte".

Begründung:

In den Medien wird vielfach berichtet und kommentiert hinsichtlich des Gesprächs zwischen dem Oberbürgermeister und dem Bayerischen Ministerpräsidenten zur Debatte über den Umbau und die Ertüchtigung der Philharmonie als Konzertsaal von Weltniveau. Laut Medienberichten schlagen sie vor, einen Saal in der Hülle der Philharmonie im Gasteig komplett neu zu bauen, also diesen Gebäudeteil quasi zu entkernen, um in dem neuen Saal sowohl für die Münchner Philharmoniker als auch für das Symphonieorchester des Bayerischen Rundfunks eine adäquate gemeinsame Spielstätte zu schaffen. Dies wirft natürlich viele Fragen auf, etwa hinsichtlich der Folgen für das städtische Kulturzentrum im Gasteig, die Risiken und die lange Zeitspanne für einen solch radikalen Um- bzw. Neubau, die Auswirkungen sowohl für die städtischen Philharmoniker sowie für die anderen Nutzer des Gasteigs. Aufgrund der kulturpolitischen Relevanz dieses Themas und der vielen offenen Fragen wäre es angebracht, wenn das Kulturreferat den aktuellen Sachstand und den zukünftigen Ausblick in öffentlicher Sitzung erläutert.

Fraktion Die Grünen-rosa liste

Initiative:

Dr. Florian Roth
Gülseren Demirel
Sabine Krieger
Paul Bickelbacher
Herbert Danner
Lydia Dietrich
Katrin Habenschaden
Anna Hanusch
Jutta Koller
Dominik Krause
Hep Monatzeder
Sabine Nallinger
Thomas Niederbühl
Oswald Utz
Mitglieder des Stadtrates